
 

 

 

  

 

VERBALE 2/2024 

 

Assemblea del Comune di Bregaglia, sala riunioni, 13.06.2024, alle ore 20:00. 

 

Sono presenti 75 cittadine e cittadini con il diritto di voto e 1 senza. 

 

Quali scrutinatori sono eletti: Davide Gianotti, Ero Giovanoli-Clalüna, Tosca Giovanoli e Gian Andrea 

Scartazzini 

 

Ordine del giorno: 

 

1 Saluto e informazione in merito al verbale del 21 marzo 2024 

2 Rendiconto 2023 del Comune di Bregaglia: 

a) approvazione accantonamento CHF 1.4 Mio. per progetto di ristrutturazione del 

Centro sanitario Bregaglia 

b) approvazione del rendiconto 2023 del Comune di Bregaglia 

3 Centro sanitario Bregaglia: rapporto 2023 

4 Nuova Legge per l'agricoltura 

5 Domanda per l'acquisto di fondi in zona Pensa da Ruticc, Vicosoprano,  

CHF 5'000.00 

6 Domanda di credito sistemazione frana Tens, Soglio, CHF 430'000.00 

7 Domanda di credito SIE strada Barga, Vicosoprano, CHF 250'000.00 

8 Comunicazioni 

9 Varia 
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1 Saluto e informazione in merito al verbale del 21 marzo 2024 

 

Alle ore 20:00 il sindaco, con il benvenuto a tutti, apre l’assemblea. 

 

La convocazione è stata affissa sugli albi comunali e pubblicata sul sito del Comune di Bregaglia. 

L’ordine del giorno è tacitamente approvato. 

 

Si sono scusati Rosita Fasciati (presidente della Commissione di gestione) e Marcello Crüzer 

(responsabile dell’ufficio tecnico comunale). 

 

Il verbale dell’assemblea del 21 marzo 2024 è stato pubblicato come previsto dall’art. 11, cpv. 2 

della Legge sui comuni GR. Entro il termine di 30 giorni non sono entrate osservazioni. Il verbale è 

quindi approvato.  

 

 

2 

Rendiconto 2023 del Comune di Bregaglia: 

a) approvazione accantonamento CHF 1.4 Mio. per progetto di ristrutturazione 

del Centro sanitario Bregaglia 

b) approvazione del rendiconto 2023 del Comune di Bregaglia 

 

Richiesta 

Il conto economico 2023 del Comune di Bregaglia chiude, salvo l’approvazione dell’accantonamento 

di CHF 1.4 Mio. a favore del Centro sanitario Bregaglia, con una maggior entrata di CHF 4'883.00 

(2022: CHF 5'895.00).  

Gli investimenti netti ammontano a CHF 4'526'692.00 (2022: CHF 3'030'948.00). Il finanziamento 

proprio (cash flow) 2023 è di CHF 3'772'793.00 (2022: CHF 2'688'956.00). Le entrate fiscali sul 

reddito e sul plusvalore degli immobili hanno superato le cifre preventivate di ca. CHF 1.0 Mio., 

queste cifre sono legate ad entrate straordinarie occasionali.  La Commissione delle donazioni per 

Bondo ha deciso un prelievo dalla riserva donazioni di CHF 2.482 Mio. per il 

finanziamento/ammortamento dei progetti legati agli interventi in questa zona (Frana Cengalo e 

ricostruzione Bondo). Nel frattempo la Commissione donazioni ha terminato il proprio mandato ed 

il Governo cantonale ne ha deciso lo scioglimento. 

 

Visto il buon andamento dovuto ad entrate straordinarie non preventivabili e considerando gli 

investimenti pianificati per i prossimi anni ed i progetti in corso, si è deciso di proporre 

l'accantonamento di CHF 1.4 Mio. (2022: CHF 1.25 Mio. e 2021: CHF 1 Mio.) per il progetto di 

ristrutturazione del Centro sanitario Bregaglia. 

 

Il sindaco passa la parola al responsabile finanze, Alessandro Salmina. 

 

Conto economico 2023 

 

- Spese d’esercizio CHF 30'772'956.00 (+ CHF 4'860'000.00) 

- Ricavi d’esercizio CHF 30'768'073.00 (+ CHF 4'738'000.00) 

 

Molta di questa differenza è dovuta ad operazioni puramente contabili. La Commissione per le 

donazioni ha deciso di prelevare dalla riserva delle donazioni CHF 2'482'000.00 (conto 29110.56, 

"Donazioni Comune di Bregaglia"); e nel 2024 ulteriori CHF 1'492'000.00. Per queste transazioni ci 

si è attenuti alle raccomandazioni del Cantone per le riserve. 

  

Per l’azienda elettrica è stato aperto un nuovo conto per servizi pubblici-contributi misure sostenibili 

e per l’utilizzazione rete abbiamo avuto un aumento delle tariffe da CHF 7.00 a CHF 12.00 nel 2023 

e nel 2024 salirà ancora di CHF 1.00. 

 

Fare delle previsioni per i ricavi dalle imposte è difficile perché le imposte sul cambio possesso, sul 

plusvalore fondiario sono difficili da preventivare. 
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Il grado di autofinanziamento per il 2023 è dell’83.35% (preventivo 63.82%, 2022 88.72%). Questo 

indicatore mostra in quale misura i nuovi investimenti fatti dal Comune possano essere finanziati 

con mezzi propri. L’ideale sarebbe avere un grado di autofinanziamento del 100%, ma come 

presentato, questo non viene raggiunto.  

Con gli investimenti avviati nel corso degli ultimi anni e quelli che devono partire nei prossimi, 

questi rappresentano un notevole impegno per il Comune, la media diminuirà di molto in futuro.  

Il prossimo anno gli investimenti netti saranno di ca. CHF 7 mio. Quindi pur avendo 

l’autofinanziamento sopra i CHF 3 mio. il grado di autofinanziamento sarà del 50% e questo non è 

ottimale.  

 

In riguardo alla liquidità, il responsabile delle finanze, indica che già ora stiamo ricorrendo a 

finanziamenti esterni per finanziare le attività e gli investimenti in corso.  

 

La parola torna al sindaco che indica i dettagli del Conto investimenti indicando i progetti contenuti. 

 

Samuel Salis, membro della Commissione di gestione, legge il rapporto di revisione 2023 pregando 

all’Assemblea comunale di approvare il rendiconto 2023 con l’accantonamento di CHF 1.4 Mio. per 

il Centro sanitario Bregaglia. 

 

Discussione 

 Nessuna  

 

Si passa alle votazioni: 

 

a) approvazione accantonamento CHF 1.4 Mio. per il progetto di ristrutturazione del 

Centro sanitario Bregaglia 

 

Decisione 

Votazione: con 69 sì, 0 no e 6 astenuti la richiesta di accantonamento di CHF 1.4 Mio. per il progetto 

di ristrutturazione del Centro sanitario Bregaglia è approvata. 

 

 

b) approvazione del rendiconto 2023 del Comune di Bregaglia 

 

Decisione 

Votazione: con 65 sì, 0 no e 10 astenuti il rendiconto 2023 è approvato. 

  

 

3 Centro sanitario Bregaglia: rapporto 2023 

 

Richiesta 

La municipale Lucia Nusser informa l’Assemblea comunale della nomina della Commissione 

d’amministrazione, attiva dal 1° giugno 2024: 

 

- Maurizio Michael, riconfermato 

- Thomas Nievergelt, riconfermato 

- Urs Kellenberger, riconfermato 

- Daniela Maurizio, nuova 

 

Prima di passare alle cifre, Maurizio Michael presidente della Commissione d’amministrazione del 

Centro sanitario Bregaglia (CSB), informa in riguardo ai lavori appena iniziati del progetto di 

ristrutturazione e ampliamento. 

 

Casa di cura e reparto acuto 

Casa di cura: totale 14'822 giorni di cura, + 320 giorni di cura (+2%) 

Reparto acuto: totale 817 giorni di cura, - 48 giorni di cura (-3%) 

 

L’occupazione dei letti della casa di cura è stata maggiore del 100% considerando i letti riconosciuti. 
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Fisioterapia e studio medico 

L’aumento positivo è proseguito anche nel 2023. 

 

Spitex 

Anche nei servizi dello Spitex si sono registrati aumenti sia per le ore di cura e numero di visite, 

come pure per il numero di pasti e le ore di economia domestica. 

 

Pronto soccorso 

Nel 2023 l’uscita dell’ambulanza è stata maggiore del 2022 (+46 casi d’urgenza e -6 casi di non 

urgenza). 

 

Dipendenti 

A fine 2023 erano in 127 i dipendenti del CSB con un 85.6 posti di lavoro a tempo pieno. 

 

Conto economico 

Ricavo d’esercizio CHF  11'188'832 + 5.5% 

Costi del personale CHF  7'066'192 + 7.9% 

Altri costi d’esercizio CHF  2'738'896 + 6.8% 

Ammortamenti immobilizzati materiali CHF  723'430 + 53.3% 

 

Discussione 

 Con il progetto di ristrutturazione e ampliamento del CSB si pensa di aver pensato a tutto: 

viabilità, fisioterapia, ecc. Anche questa sera, come già durante la presentazione del progetto, 

non ha però sentito nessuna voce per investimenti delle camere esistenti per gli ospiti. Queste 

infatti sono piccole e non rispettano le norme. 

In merito alle cifre invece chiede, considerando in parte un raddoppiamento dei fatturati, se p.es. 

per la fisioterapia non ci sia una pressione di “vendita di un prodotto”. 

In merito ai posti di lavoro ci tiene a dire che al CSB la quota di bregagliotti è scesa nonostante 

un forte aumento dei dipendenti.  

 

 In febbraio era stato dichiarato in un’intervista di Gian Melcher che in Svizzera i due ospedali più 

cari erano quello della città di Ginevra e il CSB. Per le persone stazionare le rate basi sono molto 

alte. Parlando con il presidente della Commissione d’amministrazione, è poi risultato che i dati 

raccolti per questa analisi erano sbagliati. Come indicato nel primo intervento, si ritiene in parte 

esagerata la pressione per le prescrizioni fisioterapia. Anziché proseguire con la fisioterapia 

sarebbe meglio mandare i pazienti dagli specialisti per verificare il problema. 

 

Risposta: Maurizio Michael informa che Gian Melcher, presidente della Commissione 

d’amministrazione dell’ospedale di Samedan, nella sua intervista parlava di cure ospedaliere e 

non di cure nelle case di riposo. È evidente che in una struttura con soli 4 letti riconosciuti, i costi 

sono in % più alti. Questa è però la parte dell’ospedale e non la parte del paziente. 

L’alternativa è chiudere l’ospedale così non costa più nulla. 

 

In merito alla questione dell’aumento degli altri servizi vien ricordato che p.es. per il servizio 

Spitex l’aumento da 5 a 20 impieghi è comunque dovuto all’aumento della richiesta. Mentre le 

prescrizioni dei trattamenti (come la fisioterapia) avvengono dai medici e non dal direttore o 

dalla Commissione d’amministrazione. 

 

Il presidente della Commissione d’amministrazione tiene a precisare che nessuno parla di un 

oggetto che luccica. Il risultato positivo è dovuto ad una struttura organizzata con personale che 

lavora bene. A confronto di altre strutture, il CSB essendo una struttura piccola che offre vari 

servizi e sfrutta sinergie, porta ad un risultato positivo. Merito alla provenienza dei dipendenti 

va detto che bisogna avere il personale che serve per svolgere il lavoro.  

Per i costi della casa di cura i pazienti pagano le stesse tariffe come se fossero in altre strutture. 

 

In riguardo alla critica delle camere non a norma di legge s’informa che con la valutazione del 

progetto di ristrutturazione e ampliamento si è dovuto dare anche delle priorità ai lavori. Alcuni 

interventi nelle camere sono stati fatti e ne sono previsti altri. Per contro lo studio medico aveva 

urgente necessità di una ristrutturazione questo principalmente per poter anche offrire un buon 

posto di lavoro a chi ci deve lavorare. 
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Il progetto non vien preso sottomano. È un progetto di CHF 15 Mio. e va seguito attentamente. 

 

 

4 Nuova Legge per l'agricoltura 

 

Richiesta 

Il Municipio, con l’ausilio di un gruppo di lavoro specifico, ha elaborato la nuova legge che sostituirà 

il regolamento agricolo in vigore dal 2015. Questa legge, unitamente ad un’ordinanza che verrà 

approvata dal Municipio, sarà la base di lavoro della nuova Commissione dell’agricoltura che verrà 

ufficialmente istituita a seguito dell’approvazione della legge come previsto dalla revisione parziale 

della Costituzione e nella nuova Legge sull’organizzazione entrate in vigore il 1° gennaio 2024. La 

proposta è stata presentata alla Società agricola Bregaglia in un incontro a fine febbraio ed in 

seguito in parte adattata alle varie osservazioni inoltrate. 

 

Il municipale responsabile del dicastero agricoltura, Rodolfo Gianotti presenta la nuova Legge per 

l’agricoltura. 

 

Il regolamento agricolo attualmente in vigore è datato 11 febbraio 2015. 

 

Nel 2019 è stato nominato il gruppo di lavoro che ha elaborato le linee guida e le bozze della Legge 

e dell’Ordinanza per l’agricoltura. Questi due documenti sono stati presentati a fine febbraio 2024 

alla Società agricola di Bregaglia, la quale ha approvato i documenti con alcune piccole modifiche. 

 

Nel caso oggi l’Assemblea comunale approvi la nuova Legge per l’agricoltura, si passerà alla nomina 

della Commissione per l’agricoltura. 

 

Le modifiche e novità principali sono: 

 

Art.  6  Organi dell’agricoltura 

La Società agricola Bregaglia, l’ass. castanicoltori Bregaglia, la Società apicoltori e altre possibili 

associazioni indipendenti sono definiti organi dell’agricoltura che interagiscono con la Commissione 

dell’agricoltura. 

 

Art.  8 Gestione alpeggi 

In seguito ad una valutazione a mano di altre realtà, la gestione degli alpeggi, fatta eccezione per 

gli alpeggi fuori comune, Cavlocc e Val Madris, vien data alla Società agricola Bregaglia. Per gli 

edifici che servono alla gestione degli alpeggi in valle verranno stipulati dei contratti di diritto di 

superficie. Così facendo ci sarà possibilità di avere dei sussidi per i costi di manutenzione degli 

edifici, cosa che invece un comune non può avere. 

 

Art. 10 Selve castanili 

Con questo nuovo articolo si è voluto regolare nella legge che la raccolta di castagne è permessa 

unicamente ai proprietari ed ai gestori di fondi. Fanno eccezione i fondi messi a disposizione per la 

libera raccolta. 

 

Art. 14 Occupazione terreni comunali 

Questo articolo prevede l’obbligo di richiesta al Municipio per l’occupazione di terreno comunale per 

il deposito di veicoli, macchinari, legna, letame, paglia, mangime o balle da silo. 

 

Rodolfo Gianotti conclude ringraziando l’ex-municipale Gianluca Giovanoli per il lavoro preparatorio 

svolto e l’ottima collaborazione con la Società agricola di Bregaglia. 

 

Discussione 

 Perché per Cavloccio vien fatta un’eccezione?  

Risposta: per l’alpe di Cavloccio c’è già un contratto di diritto di superficie. 

 

 E per l’alpe Bernina? 

Risposta: questa è una di quelle alpi fuori comune.  
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 In riguardo all’art. 14 merito l’occupazione di terreno comunale, questo vale anche per 

occupazioni di parcheggi?  

Risposta: di per sé sì. I parcheggi non dovrebbero essere occupati in modo permanente. 

 

 Per capire meglio il contratto di diritto di superficie: i costi di mantenimento vanno a carico degli 

aventi diritto di superficie? Che durata avranno questi contratti? Spera che gli edifici verranno 

anche mantenuti.  

Risposta: la durata minima è di 30 anni, massimo 99 anni. Come indicato prima, se le alpi sono 

in mano della Società agricola Bregaglia hanno diritto a sussidi, mentre se di proprietà del 

Comune non c’è alcun diritto. Per il controllo ci sarà la Commissione dell’agricoltura ad 

occuparsene. 

 

 Per gli affitti vien indicato che negli ultimi anni un rappresentante del Cantone aveva fatto una 

valutazione. Ora sarà il Comune a decidere o chi? 

Risposta: la Società agricola Bregaglia pagherà l’affitto al Comune e sarà la società a dover fare 

il possibile per gestire al meglio le sue finanze. Le basi sono comunque date dal Cantone / 

Plantahof. Ci sono comunque delle regole da seguire. Il tutto è stato preparato su esempio del 

Comune di Valsot. 

 

 Vien chiesto se sono ammessi subaffitti. 

Risposta: se sarà il caso questi verranno regolati nel contratto. Sarà la Società agricola Bregaglia 

unitamente al Municipio a decidere. 

 

Decisione 

Votazione: con 72 sì, 0 no e 3 astenuti la Legge per l’agricoltura è approvata. 

 

 

5 
Domanda per l'acquisto di fondi in zona Pensa da Ruticc, Vicosoprano,  

CHF 5'000.00 

 

Richiesta 

Gli eredi proprietari dei vari fondi no. 2482, 2492, 2502, 2505 e 2510 (ca. 32'550m2 di bosco) 

hanno inoltrato la proposta di vendita al Comune di tali particelle. Considerando che si tratta di un 

bosco di protezione d’importanza comunale sarebbe sensato acquistare i fondi come proposto.  

 

Prezzo accordato: CHF 0.15/m2. 

 

Discussione 

 Nessuna  

 

Decisione 

Votazione: con 62 sì, 0 no e 13 astenuti la domanda di acquisto dei fondi no. 2482, 2492, 2502, 

2505 e 2510 per un prezzo di CHF 0.15/m2 è approvata. 

 

 

6 Domanda di credito sistemazione frana Tens, Soglio, CHF 430'000.00 

 

Richiesta 

Nella zona Agn sopra Soglio abbiamo avuto dei danni causati dalle forti precipitazioni avute in 

estate-autunno 2023. La zona al di sotto del muro munito di ancoraggi nel 2017 il terreno è in parte 

franato e sono necessari degli interventi di stabilizzazione del pendio. Il sostegno finanziario da 

parte dell’Ufficio cantonale foreste e pericoli naturali dovrebbe raggiungere l’80% dei costi previsti. 

 

Il forestale Andrea Giovanoli visualizza alcune immagini della situazione. 

 

I costi ammontano a CHF 430'000.00 di cui l’80% sussidiato. A carico del Comune di Bregaglia 

rimangono CHF 86'000.00. 
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Discussione 

 Nessuna  

 

Decisione 

Votazione: con 75 sì, 0 no e 0 astenuti la domanda di credito di CHF 430'000.00 per la sistemazione 

della frana Tens a Soglio è approvata. 

  

 

7 Domanda di credito SIE strada Barga, Vicosoprano, CHF 250'000.00 

 

Richiesta 

La strada forestale per Barga necessita di un intervento di miglioria. I costi del progetto ammontano 

a CHF 250'000.00. Tale progetto è sussidiato al 68% da parte dell’Ufficio foreste e pericoli naturali. 

 

Anche per questa domanda di credito il forestale Andrea Giovanoli visualizza lo stato attuale della 

strada. La necessità d’intervento non è soltanto per il ramo forestale, ma anche quale alternativa 

in caso di chiusura strada cantonale per Valun dal Larg per transito di urgenze. 

 

Discussione 

 È stato detto che con questo intervento si va a creare e garantire un’alternativa per urgenze in 

caso di chiusura della strada cantonale. Questa alternativa è pensata anche per il traffico 

quotidiano? 

Risposta: questo sarà fattibile, ma il traffico verrà regolato in quanto si può transitare soltanto 

a senso unico. 

 

 Ricorda che sopra Barga d’ora c’è anche una frana. 

Risposta: al momento questa frana è sorvegliata, ma non ha necessità d’intervento.  

 

 Spera che questo intervento non sia soltanto un intervento cosmetico, ma che ci sia anche un 

allargamento della carreggiata.  

Risposta: certamente, ma non sarà una strada per camion. 

 

Decisione 

Votazione: con 72 sì, 0 no e 3 astenuti la domanda di credito di CHF 250'000.00 per la strada Barga 

a Vicosoprano è approvata. 

 

 

8 Comunicazioni 

 

 Progetto posteggi e piazzale di giro Soglio 

Il sindaco informa che la tappa Plazzüra è quasi conclusa. 

 

 Progetto Scuola Maloja  

Il 22 maggio 2024 è stato presentato il progetto vincitore del concorso d’architettura per la 

nuova scuola a Maloja. 

 

 Progetto sentiero Sciora 

I lavori per il nuovo sentiero Sciora sono stati ripresi. 

 

 Prossima Assemblea comunale 

Giovedì 29.08.2024 

 

 Petizione “La Caltüra di Bondo; salvaguardiamo questo paesaggio di valore!” 

Il 19 aprile 2024 inoltrata al Municipio la «Petizione la Caltüra di Bondo; salvaguardiamo questo 

paesaggio di valore», sottoscritta da più di 700 firme di cui ca. 145 da parte di cittadini domiciliati 

sul nostro comune. Il Municipio ha verificato a fondo la situazione e dato una risposta scritta ai 

primi 6 firmatari della petizione ed alle associazioni che l’hanno sostenuta. Questa verrà 

pubblicata sul sito del Comune. 
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Il vicesindaco e responsabile per il Municipio per il progetto Bondo II informa che anche l’Ufficio 

federale per l’ambiente ha approvato i sussidi per i costi aggiuntivi con 45%. 

 

 Un cittadino che ha firmato la petizione dichiara che personalmente non firmerebbe più questa 

petizione. Si scusa con il Municipio. La sua intenzione non era quella di criticare, ma era 

piuttosto per la poca sensibilità del cittadino che ha per l’ambiente. Il rimprovero va al 

cittadino che non si interessa tanto. Forse anche che durante le assemblee ci vorrebbe lo 

scrutinio segreto per poter garantire una votazione personale e senza influssi.  

 

 Si congratula con il Municipio che per una volta è riuscito a fare i lavori con misure adeguate. 

Con misure riduttive si spende poco è vero, ma poi non mancano gli investimenti. Gli è venuto 

la pelle d’oca quando ha visto la petizione.  

 

 Mette un gran punto di domanda sulle associazioni menzionate che hanno sostenuto la 

petizione.  

 

 Il sindaco informa che il Municipio ha voluto fare la valutazione di quanto criticato nella 

petizione, anche per essere sicuri di quello che è stato fatto. Per lo scrutinio segreto il sindaco 

informa che la Costituzione prevede la possibilità, se richiesto. Merito le associazioni che 

hanno sostenuto la petizione probabilmente non è stato chiarito molto la situazione. Ciò che 

fa un po’ arrabbiare è che dopo tutto quanto è stato fatto a Bondo, che sembrava molto, ci 

vien criticato che si fa poco. Il sindaco afferma che la funzionalità dev’essere comunque 

sempre garantita.  

 

 

9 Varia 

 

 Correzione ponte Albigna, Vicosoprano  

Ora è molto meglio. Perché non si è intervenuto prima e ci sono voluti due anni? La cosa è stata 

gestita malissimo.  

Risposta: anche il Municipio concorda che se facevano prima era meglio. Già a suo tempo, 

quando è stato presentato il progetto era stata segnalata questa cosa. Pure l’isoletta rallenta-

traffico è stata messa su insistenza del Municipio altrimenti non l’avrebbero fatta.  

 

 Commissioni donazioni Bondo 

Durante la presentazione del rendiconto 2023 è stata menzionata la Commissione di donazioni 

per la frana del Pizzo Cengalo. Questa è stata sciolta?  

Il cittadino avrebbe delle osservazioni da fare in merito: nel 2017 e 2018 aveva scritto a questa 

Commissione, risp. al suo presidente signor Alberto Crameri, chiedendo un rapporto sulla 

distribuzione di queste donazioni. Di quelle ricevute direttamente dal Comune, Caritas, Patronato 

Svizzero per i Comuni di montagna (Patenschaft für Berggemeinde) e Catena della solidarietà. 

La risposta che aveva ricevuto è stata quella che ci sarà un rapporto a lavori terminati. Da quanto 

ne sa CHF 164'000.00 sono stati versati quali aiuti immediati alle famiglie e in seguito è entrata 

una dozzina di domande da parte di aziende e artigiani per un totale di CHF 380'000.00. La 

rimanenza sarebbe destinata per il comune e i cittadini. Come negli anni passati, vien chiesto di 

poter avere il rapporto finale.  

Secondo lui i soldi della Catena della solidarietà erano pensati per i cittadini e non per 

ristrutturazioni dei danni avuti dal comune. Questa proposta l’aveva già fatta. Se queste 

donazioni vengono adoperate per le ristrutturazioni di conseguenza il Cantone e le assicurazioni 

devono pagare meno. La sua proposta invece è quella di dare questi soldi al Centro sanitario 

Bregaglia. Secondo lui nel modo che si è seguito, l’allora sindaca e ora Consigliera nazionale 

Anna Giacometti, ha potuto fare carriera sostenendo un onere minore per il Cantone. Un criterio 

per ricevere delle donazioni era l’ammontare del reddito imponibile che non poteva superare 

l’importo di CHF 80'000.00, altrimenti non si aveva diritto a donazioni. Sarebbe invece stato 

bello darli alle persone e non a infrastrutture. P.es. appunto all’ospedale. 

Risposta: i soldi raccolti sono stati dati ai privati che ne avevano diritto e soltanto dopo sono 

stati aggiudicati per i costi del comune. I soldi destinati al comune sono per infrastrutture 

esclusivamente comunali (p.es. ponte Punt) e per i costi rimanenti di tutto il progetto Bondo II. 
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Le direttive per la gestione dei soldi raccolti per Bondo sono state fatte dall’intera Commissione 

e non soltanto dall’allora sindaca Anna Giacometti. Sono stati messi dei parametri chiari utilizzati 

anche in altri casi. Chi ha donato soldi alla Catena della solidarietà, Caritas o Patronato 

(Patenschaft) li ha dati per Bondo e non per l’ospedale. In vallese proprio una pratica simile ha 

fatto discutere ed avevano ricevuto non poche critiche. Di per sé l’ospedale non ha avuto danni 

dall’evento e quindi non c’è il diritto di avere soldi dalle donazioni. 

 

 Parcheggio Orden (villa Baldini), Maloja 

D’estate il parcheggio a Orden, Maloja è sempre pieno e questo causa problemi ai contadini per 

il transito. D’altro canto il parcheggio al Kulm è piuttosto sempre vuoto perché a pagamento. 

Propone di mettere al più presto un parchimetro anche a Orden.  

Risposta: la posa di un parchimetro su questo parcheggio è già stata discussa, ma non è ancora 

stato deciso. 

 

 

Alle ore 22:30 il sindaco chiude l'Assemblea comunale.  

 

 

Per il Municipio: 

 

 

 

 

Fernando Giovanoli, sindaco  Giulia Giovanoli, segretaria comunale 

 


